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18 de Enero

1878 – Argentina y Chile firman el Tratado Fierro-Sarratea, por el que reconocen como límite la Cordillera 
de los Andes en la línea "de las más altas cumbres" fijada por el perito Francisco Pascasio Moreno.
1983 – Muere el poeta y literato porteño Raúl Gustavo Aguirre, director de la revista literaria Poesía 
Buenos Aires.
1983 – Muere el médico y político bonaerense Arturo Umberto Illia, presidente de la Nación entre 1963 y 
1966, célebre por la intransigente honestidad de su vida pública.
1986 – Muere el guitarrista y cantante de tango bonaerense Edmundo Rivero, uno de los intérpretes más 
celebrados del género.
2015 – Muere en circunstancias dudosas el fiscal Alberto Nisman.
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DPMG  |  Dirección  de  Prensa  Municipalidad  de 
Goya
67 FAMILIAS ASISTIDAS EN BUENA VISTA

7 FAMILIAS CONTINÚAN EN CENTROS DE EVACUADOS

19 PARAJES ASISTIDOS EN ZONA RURAL

Este  jueves  se  continuó  con  la 
asistencia a familias de parajes de la 
zona  rural.  Equipos  del  municipio 
llegaron  a  la  tercera  sección.  En 
paraje  Buena Vista  se atendió  a  67 
familias,  el  apoyo  con  personal  y 
recursos para asistir a pobladores de 
esta  zona  incluyó  atención 
médico/sanitaria.
En el  transcurso de los últimos días 
se  asistió  a  los  parajes:  San  José, 
Cocalito, San Ramón, Las Mercedes, 
Manantiales,  Colonia  Escalada, 
Mercedes Cossio,  Agua’i,  El  Cerrito, 
San  Francisco,  Costa  Batel, 
Maruchitas,  Punta  Batel,  Punta 
Maruchas, Maruchas, Mora, Porvenir, 
Parte de Batel Araujo y Buena Vista.

7  familias  permanecen  asistidas  en 
los centros de evacuados.

CURSOS DE VERANO EN EL ITG 

Más  de  un  centenar  de  niños 
comenzaron  los  cursos 
programados para el verano.

La  propuesta  informática  para  los 
chicos consiste en: Cursos de Diseño 
3D,  Imagina  Cómics,  Reparadores 
Juniors,  Pequeños  Operadores, 
Mundos Digitales, y Roblox.

Desde esta semana se dictan estos 
cursos  en  la  sede  del  Instituto 
Tecnológico Goya.

Una  iniciativa  para  disfrutar  de  las 
vacaciones de una manera creativa y 
de mucho aprendizaje.

ESCUELA DE VERANO E INCLUSIÓN 

En el programa integral propuesto 
para  esta  temporada,  la 
Coordinación  de  Discapacidad 
cuenta  con  su  espacio  para  la 
recreación  en  la  pileta  y  otras 
actividades  diagramadas  en  la 
Escuela de Verano.

Junto a sus profes, "La ´Coordi´ a la 
pile"  es  la  consigna  por  la  que  los 
chicos disfrutan del agua y se suman 
con  entusiasmo  a  cada  uno  de  los 
sectores  dispuestos  en  este 
programa,  cultura,  arte,  deporte  y 
recreación,  generando  un  verdadero 
clima de inclusión.

La  Coordinadora  Liza  Kammerichs 
destacó el “trabajo integral con todas 
las  oportunidades  que  brinda  la 
Escuela  de  Verano,  sintiéndose 
plenos los chicos,  apuntando a esta 
verdadera inclusión social”
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ITA VERA

“VA A SER NUESTRO AÑO”
La Piedra Brillante espera deslumbrar en los 20 años de trayectoria

Camino  a  los  corsos  oficiales,  el 
presidente  de  la  comparsa  Ita  Vera 
Juan  Romero  destacó  el  trabajo 
artesanal  en  la  confección  de  los 
trajes y de su carroza, lo cual marcó 
como  una  característica  de  su 
agrupación.

Ita  Vera  trabaja  para  ser  ganadora, 
esperemos  que  se  corone  en  este 
año, el vigésimo”, expresó su deseo 
Juan Romero.

“EL MISTERIO DE LA PIEDRA”

El tema para este año es: “El misterio 
de la piedra”, “temática representada 
en una historia  basada en el  origen 
mismo  de  nuestra  comparsa,  que 
cumplirá  los  20  años  en  el 
Corsódromo, y el festejo lo haremos 
bailando  con  esta  alegría  que  nos 
identifica”, afirmó Romero.

“Intentamos  representar  en  la 
búsqueda de esa “Piedra Encantada” 
al  buscador  de  piedra,  que  en  ese 
recorrido  se  encuentra  con  gemas, 
rubíes,  hasta descubrir  el  encanto a 
lo largo del circuito”.

Romero  adelantó  sobre  la 
participación de ex integrantes por los 
festejos de la comparsa: “Contaremos 
con la presencia de figuras que han 
bailado a lo largo de estos 20 años, 
muchos ex integrantes que revivirán 
el  carnaval,  volverán  a  colocarse  el 
traje,  diseñados  en  los  colores  y 
formas,  de  las  piedras,  diamantes, 
rubíes,  gemas,  que  el  coleccionista 
intentará  hallar  en  su  búsqueda, 
matices significativos en los colores. 
Es  nuestra  propuesta  para  esta 

edición,  sumado  a  nuestra  carroza 
que  tiene  la  impronta  de  nuestra 
elección y trabajo artesanal”.

CERCA  DE  250  COMPARSEROS 
EN LA ALFOMBRA BLANCA

El presidente de Ita Vera adelantó la 
cantidad  de  integrantes  para  este 
año:  “Nuestra  comparsa  este  año 
superará el número de integrantes del 
año anterior (228). Aún no tenemos la 
nómina cerrada,  pero estimamos un 
número  cercano  a  los  250,  con  la 
batería incluida”.

Para  seguidamente  afirmar:  “Es  un 
trabajo  de  hormiguita  que  venimos 
haciendo  hace  19  años  y  ponemos 
toda  la  pasión  para  estos  20  años. 
Coincidiendo  con  la  apuesta  para 
nuestros  carnavales,  ha  crecido  un 
montón, a diferencia de las anteriores 
ediciones,  entendemos  que  debe 
convertirse  en  uno  de  los  mejores 
carnavales, el de Goya debe ser uno 
de los mejores de toda la región…”.

Sobre el inicio de los corsos, señaló: 
“La  nueva  fecha  contribuye  a  que 
lleguemos de una mejor manera a la 
apertura.  Se  tuvo  en  cuenta  la 
emergencia,  hecho  que  lo 
experimentamos en “carne propia”  y 
no  podemos  estar  ajenos  a  esa 
situación.  Muchas  familias  han 
pasado  por  esta  realidad,  incluso 
nosotros,  y  eso  nos  lleva  a  no 
distraernos en esta cuestión”.

DESEO DE SER GANADORA

En  la  parte  final  Juan  Romero 
vaticinó:  “Ita  Vera  trabaja  para  ser 
ganadora, esperemos que se corone 
en  este  año,  el  vigésimo,  creemos 
que va a ser nuestro año. Finalmente, 
quiero invitar al público a acompañar 
en  esta  edición  2024  de  los 
Carnavales Goyanos,  es el  principal 
destinatario  de  todo  este  esfuerzo. 
Los esperamos desde el 27 de enero 
para  aportar  entre  todos  al 
crecimiento de nuestros carnavales”.
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Interventor del IPT Ing. Alejandro Correa:

“LA  SITUACIÓN  DE  LA  PRODUCCIÓN 
TABACALERA ES PREOCUPANTE”

Luego de las precipitaciones, con marcadores históricos para Corrientes, y 
donde toda la región fue castigada por las lluvias registradas en las últimas 
semanas provocando el  desborde del  Río  Corriente  y  el  anegamiento de 
cuencas bajas del río Santa Lucía, el ingeniero Correa espera una evaluación 
exhaustiva para brindar un informe de los daños a la producción tabacalera.

Según detalló el  Ingeniero Alejandro 
Gustavo  Correa,  Interventor  del 
Instituto  Provincial  del  Tabaco 
“lamentablemente  los  pronósticos 
climáticos que se venían anunciando 
se  cumplieron  a  rajatabla,  el  Niño 
llegó con todo y eso nos afecta a toda 
la  escala  productiva  de  la  zona  y 
mayoritariamente  a  lo  que  nos 
dedicamos a lo que es el tabaco”.

SITUACIÓN 
PRODUCTIVA:REGISTRO  DE 
LLUVIAS

Hay  campos  de  agricultura  y 
ganadería con pérdidas luego de las 
intensas  precipitaciones.  En  este 
punto Correa graficó la situación con 
los  últimos  datos  que  arrojaron  los 
pluviómetros en cada sector.

“La lluvia para nuestra zona en 2023, 
en  época  de  plantación  de  tabaco, 
noviembre  por  ejemplo  llovió 
aproximadamente  150  mm,  en 
diciembre 430 a 440 mm en los dos 
meses llovió casi  600 mm. Es decir 
que la mitad del régimen de todo el 
año  llovió  en  dos  meses 
prácticamente”, señaló.

Estas  cifras  indican  medidas 
considerablemente  superiores  al 
promedio histórico anual.

Si hay algo que ayudó a atenuar, el 
anegamiento  de  campos  fue  la 
sequía que venía sufriendo la región 
y  el  perfil  de  la  tierra  sirvió  para  la 
plantación del tabaco “que hasta ahí 
venía soportando. Lo que va de enero 
hasta anoche (miércoles) lleva llovido 
casi 380 mm quiere decir que en los 
dos últimos meses del año pasado y 
este  año  lleva  llovido  más  de  900 
mm”.

Esta conjunción hace que se sature el 
perfil de suelo por lo cual los cultivos 
de  tabaco  están  en  una  situación 
preocupante  “el  panorama  es 
complicado,  pero  nosotros  estamos 
llevando  adelante  la  logística,  la 
evaluación  para  tener  datos  más 
concretos  de  donde  estamos 
parados”.

CAMINOS RURALES

Otra  problemática  que  se  viene  a 
sumar a este panorama y que pone 
en jaque a la producción es el estado 
de los caminos rurales.

Los intensos chaparrones provocaron 
anegamientos en los caminos rurales 
y  daño  del  entramado  productivo, 
causando  grandes  problemas  para 
circular  entre  los  campos  y  los 
caminos  que  quedaron  totalmente 
inundados.  Producto  de  esta 
situación,  para  no  quedar  aislados, 
vecinos  y  productores  debieron 
atravesar  el  agua  que  quedó 
acumulada.

“Salvo los caminos enripiados, ese es 
un tema que ataja la producción, pero 
vamos a ver la próxima semana que 
no  dan  pronósticos  de  lluvia  en 
exceso,  es  decir  que tenemos unos 
días  sin  lluvias  esperando  que 
empiece  a  escurrir  el  agua  en 
superficie”.
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Correa llamó a ser cauto en cuanto a 
brindar un informe definitivo y prefiere 
esperar  una  evaluación  más 
exhaustiva. Lo que sí aseguró es que 
“la  situación  de  la  producción 
tabacalera  es  preocupante  por  más 
que  el  agua  se  vaya,  las  lagunas 
están desbordadas,  los  campos con 
anegamiento  y  todo va  a  tener  que 
ser considerado”.

CON EL MINISTRO ANSELMO

El  pasado  martes,  el  ministro  de 
Producción  de  la  Provincia,  Claudio 
Anselmo  recibió  a  los  referentes 
tabacaleros  representados  a  través 
de  la  Cámara  del  Tabaco,  la 
Cooperativa Tabacalera de Goya y el 
IPT  (Unidad  Coordinadora),  quienes 
plantearon  la  situación  local.  El 
ministro  comentó  de  las  primeras 
conversaciones  mantenidas  con  los 
funcionarios  del  nuevo  gobierno 
nacional, donde recién se están 
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acomodando, siempre se habla de los 
primeros “100 días de Gobierno”  de 
allí  se  deberá  aguardar  para  tomar 
contacto  con  las  autoridades 
específicas.

OBRA  SOCIAL  DE  LOS 
PRODUCTORES

“Nosotros tenemos que esperar para 
ver si va a continuar el profesor Guido 
Varas,  o  quién  va  a  ser  designado 
coordinador del PRAT, viendo que va 
a pasar con los fondos que le tocan a 
Corrientes,  así  como  las  nuevas 
reglamentaciones  de  la  obra  social 
ASPRO  entre  otras  cuestiones”, 
apuntó.

Anselmo por su parte se comprometió 
a seguir gestionando y acompañando 
al sector y garantizar el sostenimiento 
de la producción.

CONFERENCIA DE PRENSA:

INFORME  ÚLTIMAS  CONTINGENCIAS  QUE 
AFECTARON A GOYA
Este jueves a la mañana el intendente Mariano Hormaechea encabezó una 

conferencia  de prensa,  acompañado por  el vice intendente  Pedro Cassani 
(H).  En la oportunidad se presentó ante los medios de comunicación,  un 
informe de lo actuado para paliar la situación de contingencia de los últimos 
días  y  detallar  además  de  las  acciones  de  los  últimos  días  los  trabajos 
preventivos realizados durante el 2023.

El  jefe  comunal  goyano  enumeró  el 
estado de situación ante los recientes 
acontecimientos hídricos que soportó 
la ciudad. Estuvo acompañado por el 
Viceintendente y Presidente del HCD 
Pedro Cassani (h), parte del gabinete 
del DEM y representantes de fuerzas 
de  seguridad  e  instituciones  que 

actuaron en la contingencia. Jefe del 
Batallón  de  Monte  12  ,  Teniente 
Coronel  Sergio  Ortiz;  Jefe  de  la 
Prefectura  Goya,  Prefecto  Walter 
Rodríguez;  En  representación  de  la 
UR  II  de  la  Policía  de  Corrientes, 
Comisario  Mayo  José  Raúl 
Rodríguez; la Delegada de Desarrollo 
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Social de la Provincia, Mónica Celes; 
presidente  del  Plenario  Vecinal; 
Fernando  Suligoi;  Concejales, 
Funcionarios,  representantes  de 
Consejos Vecinales e Instituciones.
El intendente  sostuvo que: “después 
de este acontecimiento extraordinario 
que ha sufrido la ciudad en los días 
pasados  analizando  con  el  equipo 
queríamos  también  queríamos 
informarle  a  la  sociedad  el  trabajo 
que  se  había  realizado.  En  primer 
lugar,  expresar  nuestra  solidaridad 
para aquellas personas,  familias por 
la  situación  que  están  atravesando 
con  esta  contingencia  nosotros 
vamos  a  seguir  trabajando  en  la 
atención  en  la  contención  de  todas 
estas familias más vulnerables”.

Agradeció el apoyo que le brindaron 
instituciones, Fuerzas Armadas y de 
Seguridad  en  el  aporte  de  recursos 
humanos  y  unidades  móviles. 
Hormaechea  agradeció  a  Bomberos 
Voluntarios,  Ejército  Argentino, 
Policía  de  la  Provincia,  Prefectura, 
Gendarmería  Nacional,  Caritas, 
Sociedad  Rural,  Concejales, 
Consejos  Vecinales,  empresarios 
locales  y  vecinos  que  de  manera 
solidaria  rápidamente  se  pusieron  a 
disposición  del  equipo  de  la 
municipalidad para poder ayudar.

“Esto  fue  un  hecho  extraordinario, 
quiero remarcar el trabajo en equipo, 
y  como  cuando  asumimos  allá  en 
diciembre  de  2021,  le  tocó  a  este 
equipo dar continuidad a un proyecto 
político,  el  trabajo  en  equipo. 
Nosotros  realmente  creemos  en  el 
trabajo en equipo que muchas veces 
nos cuesta llevar  adelante,  creemos 
fielmente  en  eso.  Creo  que  en  las 
distintas  acciones  que  llevamos 
adelante  desde  el  municipio  vamos 
logrando de a poco, eso se refleja en 
lo  que pudimos hacer  en estos  dos 
años.  Creo  también  se  ha  reflejado 
en  esta  última  contingencia,  ese 
trabajo en equipo donde rápidamente 
cada  uno  supo  lo  que  tenía  que 
hacer, desde el viceintendente hasta 
cada  una  de  las  áreas  municipales 
que  se  convocaron,  trabajaron, 
salieron al territorio, que en todos los 
partes  de  prensa  y  en  todo  lo  que 
pudimos  hacer  informando  a  la 
ciudadanía se pudo reflejar. Así que 
quiero a eso sumarle, porque también 
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son  parte,  las  instituciones,  que 
rápidamente  se  pusieron  a 
disposición,  a los concejales que se 
preocuparon y estuvieron en el tema, 
a los medios de comunicación, a los 
ciudadanos en general, la solidaridad 
que siempre está, a los que están en 
la ciudad y también a los que están 
afueras.  A  todas  las  fuerzas,  al 
Ejército,  Policía  de  la  Provincia, 
Prefectura,  Gendarmería,  Bomberos, 
Policía  Federal  también,  consejos 
vecinales  también  lo  hemos 
remarcado.  Vuelvo a señalar  que el 
trabajo en equipo es lo que nosotros 
queremos seguir llevando adelante y 
creemos  que  de  esa  manera 
podemos  seguir  caminando  en  esta 
senda, de los tres ejes de gestión que 
nos  hemos  puesto  que  son:  el 
Desarrollo de la ciudad, la Inclusión y 
la Modernización. Así que agradecer 
públicamente  a  todos  desde  el 
viceintendente,  de  Pedro  hasta  los 
ciudadanos,  a  todos  por  el  trabajo 
que  se  ha  hecho  en  esta 
contingencia”.

Además  de  destacar:  “Mucha  gente 
que  vive  en  otros  lugares  se  ha 
ofrecido  a  ayudar  a  colaborar  con 
donativos  que  están  llegando  a  la 
ciudad”.

“Instituciones  y  personas  que  se 
comunicaron con nosotros y confían 
en  el  municipio  para  poder  hacer 
llegar  esos  elementos,  remarcar  el 
compromiso,  solidaridad,  esfuerzo  y 
trabajo  que  dieron  en  estos 
momentos”.

De  igual  modo  hizo  mención  el 
trabajo de los agentes y profesionales 
del  municipio  que  pertenecen  a  las 
distintas direcciones bajo la órbita de 
la  secretaría  de  Desarrollo  Humano 
como subsecretaría  de APS,  Acción 
Social,  Fortalecimiento  Familiar, 
PRODEGO,  Secretaría  de  Obras 
Públicas,  Secretaría  de  Producción, 
Educación,  Hacienda,  Juventud, 
Delegación de Desarrollo Social de la 
Provincia  “y  todas  las  áreas  y 
personal  municipal  que  estuvo 
atendiendo  las  contingencias  que 
tuvimos”.

INFORME DE LLUVIAS

En  el  informe  de  lluvias,  el  jefe 
comunal expuso que Goya tiene un 
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promedio anual de 1.200 mm. “Del 1 
de diciembre de 2023 al 10 de enero 
de 2024, o sea en 40 días llovió 820 
mm, en tres días llovió 438 mm, de 
esos 438 mm en 12 horas llovió 188 
mm.  Ante  la  sumatoria  general 
prácticamente se registra el promedio 
anual. La cantidad de agua caída fue 
extraordinaria  superando 
ampliamente  el  promedio  anual  de 
precipitaciones”.

Promedio anual de lluvias para goya 
1.200 mm., registros recientes:

01 diciembre 2023 al 10 enero 2024 
(en 40 días) 820 milímetros.

En 72 horas - del 07/01 al 10/01 - 438 
mm. En 12 horas - el miércoles 10/01 
- 180 mm

Los  registros  indican  que  el  año 
pasado en diciembre -  382 mm.,  en 
noviembre - 327 mm.

En  70  días  se  registró  el  promedio 
anual.  1.147  mm  entre  noviembre, 
diciembre  2023  (709  mm)  y  los 
primeros 10 días de enero 2024 (438 
mm).

Si  sumamos  los  241mm  de 
septiembre  y  octubre  241  mm),  un 
periodo  de los últimos cuatro meses 
de 1.388 mm en la ciudad.

“Según informes, el  fenómeno de El 
Niño se va a prolongar en el tiempo 
afectando hasta el mes de abril en lo 
que respecta a precipitaciones”.

TRABAJOS PREVIOS

“Ante los pronósticos de la Corriente 
del  Niño,  desde  hace  un  tiempo se 
vienen realizando trabajos previendo 
esta situación.  Durante el 2023 una 
serie  de  obras  que  arrancaron  en 
marzo,  entre  julio/agosto  del  año 
pasado  se  realizaron  más  de  50 
kilómetros  de  canalizaciones  en  el 
sistema  hídrico  urbano  y  sub  rural, 
estos desagües ubicados en el sur, al 
este  y  norte  de  Goya.  Todos  estos 
trabajos  con  recursos  y  equipos 
municipales y de la provincia”.

Además  durante  el  año  anterior  se 
efectuaron  el  mantenimiento  de 
bombas con recursos importantes de 
la municipalidad. A esto se suma  las 
obras de pluviales. (Existen sectores 
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que  son  vulnerables  ante 
determinada  cantidad  de  lluvia  y 
además que reciben el flujo de agua 
de  otras  zonas  como  Carolina,  y 
desbordes  de  arroyos  Carumbé, 
Huajo o el río Santa Lucía).

Como  así  también  se  realizaron 
tareas en alcantarillas y canales de la 
zona  subrural/suburbana  lugares 
donde  se  rectificaron  secciones 
hidráulicas y  limpieza de los mismos, 
trabajos  realizados  desde  enero  a 
septiembre  de  2023.  Todas  estas 
acciones  se  realizaron  teniendo  en 
cuenta  el  avance  o  proximidad  del 
desarrollo  del fenómeno corriente del 
niño.

En relación a los trabajos realizados 
previamente  expresó:  “Antes  de  la 
contingencia  se  realizaron  algunos 
trabajos  previos  como  obras  de 
prevención  como  la  canalización  y 
limpieza  de  50  kilómetros  de 
desagües ubicados en las zonas sur, 
este y norte de la ciudad con recursos 
municipales  y  provinciales. 
Mantenimiento  de  estaciones  de 
bombeo  y  puesta  a  punto  de  las 
bombas  luego  de  tres  años  de 
sequía.  Limpieza  y  cambio  de 
alcantarilla en diferentes zonas de la 
ciudad, obras de pluviales en la zona 
este  de  calles:  Brasil,  Mazzanti  y 
avenida  Rolón,  con  aporte  de  la 
provincia.  En  el  Parque  Industrial 
recomposición y defensas y limpieza 
de  una  cuenca  de  dos  barrios 
linderos Matadero y Francisco 1º”.

SITUACIÓN  Y  ACCIONES  ANTE 
CONTINGENCIAS.

Estas últimas lluvias se dieron en un 
marco  de  una  altura  del  río  a  4 
metros,  lo  que  permite  el 
escurrimiento del agua por gravedad 
con  las  compuertas  abiertas  de  las 
Estaciones de Bombeo.

Los  fenómenos  de  la  semana 
pasada,  y  como  suele  suceder.  En 
breves  periodos  de  tiempo  mucha 
cantidad  de  agua,  produce 
inconvenientes  en  algunos  sectores 
de la ciudad. Estos anegamientos se 
evacuan  rápidamente,  porque  se 
ayudan con el funcionamiento de las 
bombas y las obras de pluviales que 
se  hicieron  en  los  últimos  tiempos, 
calle Brasil, Mazantti y Rolón.
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Dentro  del  recinto  de  la  ciudad  se 
realizaron  acciones  inmediatas  para 
paliar  la  situación.  En  los  pulmones 
de  las  manzanas  se  instalaron 
bombas individuales para evacuar el 
agua de esos lugares.

Las  obras  complementarias  con 
maquinaria del municipio, la provincia 
y  empresas  privadas  para  intervenir 
con  obras  adicionales  en  la 
desobstrucción  de  canales,  para 
lograr  el  drenaje  del  agua  de  las 
zonas  afectadas.  En  barrio  Santa 
Clara se trabajó con tres máquinas en 
forma simultánea en distintos lugares. 
En  El  Chacal  se  trabajó  con  una 
excavadora a orugas, se instaló una 
bomba  eléctrica.  En  Orestina  se 
ayudó  al  escurrimiento  con  las 
canalizaciones  en  ruta  nacional  12 
con el trabajo de máquinas.

Manifestado el fenómeno climático se 
continuó  con  trabajos  puntuales  y 
recomposiciones  en  sectores 
vulnerables  del  sistema  de  red  de 
canales  como  así  también  la 
colocación de dos bombas hidráulicas 
de 1.000.000 litros hora c/u y equipos 
de bombas menores en pulmones de 
manzana  en  barrios  vulnerables. 
Todo en su conjunto permitió mitigar 
los inconvenientes producidos por las 
intensas lluvias en cortos períodos de 
tiempo. En esta oportunidad se contó 
con  el  apoyo  de  equipos  de  la 
provincia  y  los  aportados  por 
empresas viales y fábrica de bombas.

El  intendente  señaló:  “Durante  la 
contingencia, se atendieron en salud 
a barrios de la ciudad con asistencia 
social  en El Chacal,  Villa Orestina y 
Santa  Clara  ubicados  por  fuera  del 
ejido urbano”.

“Allí se trabajó en la construcción de 
canales,  trabajos  complementarios 
con máquinas viales del municipio, de 
la provincia y de empresas privadas 
(Aceros  Construcciones)  que 
colaboraron  en  la  tarea  como 
retroexcavadoras,  excavadoras  a 
orugas y bomba eléctrica”.

CENTROS DE EVACUADOS:

Desde  la  Municipalidad  se 
establecieron CINCO (5) Centros de 
Evacuados,  en  distintos  lugares.  Se 
llegó a contar con la asistencia a 38 
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familias. En estos lugares además de 
la atención correspondiente se brindó 
contención. Se realizaron actividades 
de esparcimiento  para los niños. Con 
proyección  de  películas,  juegos 
didácticos  y  recreativos.  En  estos  
centros de evacuados se asistió con 
alimentos,  alojamiento,  camas, 
frazadas.

ASISTENCIA A FAMILIAS

Se asistió alrededor de 1.700 familias 
de  barrios,  asentamientos  y  parajes 
rurales,  se  visitaron  18  parajes,  se 
atendieron 739 familias, se las asistió 
con  bolsones  de  mercadería, 
medicamentos,  bolsas  de  arena  y 
cobertura  plástica,  se  conformaron 
centros  de evacuados en el  sur  del 
barrio  Esperanza,  San  Ramón, 
Francisco  1º,  SUM  del  barrio  San 
Ramón y Predio de Costa Surubí.

En la zona rural 18 parajes, se asistió 
a un total de 739 familias. Los parajes 
acudidos  son:  San  José,  Cocalito, 
San  Ramón,  Las  Mercedes, 
Manantiales,  Colonia  Escalada, 
Mercedes  Cosió,  Aguaí,  El  Cerrito, 
San  Francisco,  Costa  Batel, 
Maruchitas,  Punta  Batel,  Punta 
Maruchas,  Maruchas,  Mora, 
Porvenir,  Parte  de Batel  Araujo.  La 
asistencia  contó  con  recursos 
propios,  medicamentos,  módulos 
alimentarios,  coberturas  plásticas, 
bolsas de arena (se entregaron más 
de 3.000).

En el transcurso de la contingencia se 
tuvo  38  familias  evacuadas,  en  los 
centros  de  evacuados  se  hicieron 
actividades  de  esparcimiento. 
Actualmente  solo  quedan  8  familias 
evacuadas  en  los  tres  centros  que 
quedan activos.

Remarcó que el trabajo fue en equipo 
entre  las  secretarías,  subsecretarías 
y direcciones “rápidamente se salió a 
contener, todos sabían lo que tenían 
que hacer”.

“Con este equipo, con este proyecto 
político  se  viene  trabajando  en 
canales secundarios y terciarios en la 
zona  Este,  sabemos  que  estos  tres 
lugares  que  se  marcaron  tuvieron 
problemas,  pero en este contexto el 
agua escurrió rápido, no solo en la 
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ciudad sino en los diferentes barrios 
que están dentro del ejido urbano”.

“Sabemos  que  esta  situación  del 
fenómeno climático de El Niño puede 
volver  a  repetir,  por  eso  vamos  a 
seguir  trabajando  con  los  distintos 
sectores de la ciudad, vamos a seguir 
recorriendo  y  asistiendo  los  parajes 
que nos quedan, acompañar a los 
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vecinos  de  la  zona  rural,  vamos  a 
seguir  para  tener  todo  en  óptimas 
condiciones  por  si  se  produce  esto 
nuevamente” finalizó el Intendente.

Luego  del  informe  de  Hormaechea, 
se  dio  paso  a  las  preguntas  del 
periodismo local donde se evacuaron 
todas las dudas.

LA MINISTRA PRAXEDES LOPEZ SE REUNIÓ CON 
JOSÉ MANUEL THOMAS
Nación planteó ideas políticas federales para el sistema educativo.

La  Ministra  de  Educación  Práxedes 
López  mantuvo  esta  mañana  un 
encuentro  bilateral  virtual  con  el 
Secretario  General  del  Consejo 
Federal  de  Educación,  José Manuel 
Thomas.

El  objetivo de la  reunión convocada 
por  Thomas,  fue  presentar  a  la 
Ministra  Práxedes  López  la  idea 
política  del  Secretario  de  Educación 
de  la  Nación  Carlos  Torrendell.  “Es 
una política muy interesante para las 

provincias”,  dijo  Thomas,  en  tanto 
remarcó que la intención es tener un 
Gobierno con fuerte impronta federal, 
“vamos  a  escuchar  lo  que  las 
provincias necesitan y, dentro de un 
paraguas nacional, hacer lo que cada 
provincia pide”, aseguró.

Entre los temas abordados durante el 
encuentro se destacaron los objetivos 
del  Consejo  Federal  de  Educación 
2024,  Alfabetización  y  el  Sistema 
Integral  de  Información  Digital 
Educativa (Sinide).

Del  cónclave  virtual  participaron 
también el Subsecretario de Gestión 
Educativa  Julio  Navias,  la 
Subsecretaría  de  Contenidos 
Audiovisuales,  Paula  Buontempo,  el 
Subsecretario  de  Infraestructura, 
Emilio  Breard,  el  Director  de 
Planeamiento  Julio  Simonit  y  el 
Director de Sistemas Carlos Encinas.
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   TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS                               AREA                                                 DIRECCION

421041                                          Pro.De.Go                                 José Gomez 2000
421329                                           Guardia- Transito                                   Terminal Goya
424535                             Dirección de Deportes                          J.E.Martinez y 9 de Julio
425184                                      Tesorería                                       Colón 608
430798                                            Taller Municipal                                    Av.Sarmiento 936
431377                                   Informes- Sria.Obras y Serv.                          España 374
431414                                            Teatro Municipal                                  J.E.Martinez 365
431762                               Dirección de Turismo                                 Jose Gomez 953
432665                                          Oficina Cementerio                          Colón 608
432667                                              Radio Ciudad                                      Colón 608
432672                                     Intendencia                                      Colón 608
432679                                         HCD: Bloque U.C.R                                     Colón 608
432683                                       Dirección de Empleo                                  Av.Neustad 110
432692                                       Dirección de Transito  .            Primeros Concejales 256
432696                                           Inspección General                     Jose Gomez 953
433175                                           Centro de Monitoreo                      Jose Gomez 997
434432                                           SubSria.Planeamiento                          Colón 608
434437                                         Cic Norte                  Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667                                            ViceIntendencia                                      Colón 608
434470                                        Direccion de Produccion                          Cabral 387
434700                                                       A.P.S                                        San Martin 557


